

EL BIEN Y EL MAL EN EL MUNDO EN QUE VIVIMOS

Introducción

El título de este ensayo indica que trata de ética. El subtítulo, que se trata de la ética de la vida cotidiana. La moral de todos los días, no la de los libros de moral sino la de la vida.

Hablamos de la relación entre la fe religiosa y la moral de la vida. Hablamos de una moral que los hombres elaboran libremente para tratar de vivir mejor y de una moral que estaría inscrita en lo mas íntimo del hombre como parte de su naturaleza o de una moral que sería revelada por Dios dentro de un contexto religioso. Hablamos de la moral que parte de, o se refiere a, el cuerpo humano y a sus instintos, al sexo en particular y a la vida física y que también abarca el espíritu del hombre, en la que tiene sus fundamento las grandes decisiones éticas.

Tratamos aquí de la ética personal, familiar e interpersonal y también de la ética social, económica y política, tan enmarañadas la una como la otra en el último medio siglo. Planteamos incluso el problema ético a nivel mundial, como un elemento decisivo en la política mundial, en el enfrentamiento entre el Occidente y el Norte muy desarrollados y muy desreligiosados y el el Oriente y el Sur, mas pobres y mas creyentes. ¿Qué relación existe entre el crecimiento económico y tecnológico por una parte y la fe religiosa y la moral basada en la fe religiosa, por otra parte? Y entrevemos la posibilidad de que el cristianismo, fe religiosa y moral del Occidente- se aparte de la civilización tecnológica y afluente